
Aver ricoperto il ruolo di Presidente, alla guida del Comitato Regionale 
nel quadriennio che sta per concludersi, è il motivo per il quale ritengo 
sia importante portare avanti quanto già intrapreso, forte di una 
conoscenza della realtà regionale attuale conquistata grazie alla volontà 
di essere all’ascolto di tutte le soggettività operanti nel nostro mondo, da 
quelle più grandi e più esposte a quelle che forse hanno generalmente 
ricevuto meno ascolto o solo superficialmente.

Sondare perciò ogni aspetto del panorama dell’atletica ligure, aver 
impegnato tempo e risorse nel cercare di avviare una nuova modalità di relazione 
e gestione col territorio in un’ottica inclusiva, mi spinge a guardare avanti, a voler dar 
vita a nuovi progetti, ad ampliare gli orizzonti e le vedute che in questi anni sono potuti 
nascere, ma possono maturare e avere più ampio respiro nell’interesse comune.

Queste sono le premesse della mia visione dell’operato del Comitato Regionale in relazione alle società: in un sistema 
solare nel quale la luce viene proprio da chi opera sulla pista, nella corsa su strada, nel trail, il Comitato vuole essere 
una fonte di energia, supporto, progresso, anche con l’aiuto di una Federazione nazionale con la quale il dialogo e la 
collaborazione sono stati e saranno rafforzati proprio nell’ottica di accorciare le distanze fra centro e regione.

Distinguendo i tre macro settori di attività – giovanile, assoluto e master – le azioni saranno 
declinate soprattutto in tre direzioni, già avviate, ma che saranno implementate:

1- Sostegno concreto all’attività delle Società

2- Formazione (per tecnici, atleti e dirigenti)

3- Promozione dell’attività e iniziative di collaborazione con soggetti istituzionali, federali e  
 non (Scuole, Università, Enti Pubblici Locali, Centri di Medicina dello Sport)
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GIOVANILE
Questo è il settore nel quale la promozione è più 
importante proprio perchè la ricerca di sempre nuovi 
bacini d’utenza è fondamentale.

Le SCUOLE sono da sempre l’ambito di contatto e 
coinvolgimento più naturale e proficuo.

Per questa ragione il Comitato proseguirà 
nell’agevolare e promuovere tutti i progetti 
all’interno delle scuole che coinvolgano le società, 
anche attraverso i loro tecnici. 

I progetti sono sempre più diffusi e coinvolgono sia 
le scuole elementari che le scuole medie, tanto a 
livello comunale quanto a livello regionale.

Oltre ai progetti in collaborazione con Sport e Salute 
e a quelli con le amministrazioni locali, si sta lavorando ad iniziative in diretta collaborazione con l’ufficio regionale 
dello Sport del Ministero dell’Istruzione così da convogliare i più piccoli in eventi che gli permettano di conoscere, 
assaporare le nostre discipline e invogliarli a proseguire.
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Fra le iniziative del Comitato, rivolte in particolare alle 
società che si occupano del settore giovanile, c’è stata 
quella di fornire attrezzature, supporto che è nella 
volontà del Comitato di portare avanti anche nel 
prossimo quadriennio, così che tutti possano ricevere 
un sostegno per il contributo fondamentale che danno 
al nostro sport coinvolgendo le nuove leve.

Sempre in quest’ottica si progetta una collaborazione 
sempre più attiva con i Comitati provinciali, centro delle 
manifestazioni giovanili e motore delle iniziative che 
danno vita agli incontri del settore.

Da non dimenticare la volontà del Comitato di 
programmare annualmente i corsi per istruttori 
regionali, tecnici che sono abilitati proprio a seguire i 
più piccoli, così che anche il contingente di persone 
dedicate alla promozione sia sempre più ampio.
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ASSOLUTO
In continuità con la strada intrapresa per il giovanile, l’impegno a sostegno delle società coinvolte nel settore 
assoluto richiede di per sé ancora maggiore supporto ed attenzione: le esigenze a questo punto si diversificano, con 
la specializzazione propria del settore, ma le linee guida sono le stesse: sostegno materiale, formazione tecnica e 
sempre più specializzata e specialistica, promozione delle iniziative di coinvolgimento degli atleti in ambiti di 
formazione, raduni e incontri rivolti anche all’aspetto della salute.

Per quanto riguarda il sostegno materiale, il Comitato ha già dato avvio a nuovi contatti con figure del mondo 
imprenditoriale ligure, delle Istituzioni Locali, oltre che con la Federazione nazionale per trovare nuovi canali di 
finanziamento alle società, così che possano essere alleggerite di parte delle spese dedicate all’attività.

Certamente il supporto da parte del Comitato alle 
società che vogliano partecipare a nuovi progetti e 
iniziative per ottenere contributi, sarà ancora 
implementato, anche attraverso la creazione di una 
nuova sezione del sito regionale, dedicata ad 
aggiornamenti sui bandi attivati.

In termini di formazione sia dei tecnici sia degli atleti 
sono stati avviati nuovi e proficui contatti con 
l’Università ed è in costruzione, con il Centro Studi e 
Ricerche Federale, un programma di incontri sul 
territorio con figure di alto profilo e componenti della 
struttura tecnica nazionale, che offrano nuove 
opportunità di approfondimento e crescita al settore 
tecnico regionale.

In parallelo saranno sempre più frequenti i raduni di 
respiro interregionale, così che crescano le possibilità 
di scambio, confronto e d esperienze fra atleti, tecnici e 
società.
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MASTER
In questo settore gli atleti sono coinvolti per la quasi 
totalità nella specialità della corsa su strada: il 
calendario delle manifestazioni è sempre in 
ampliamento e il Comitato ha cercato di far sentire 
l’importanza del settore assegnando, come avviene 
normalmente per la pista, tutti i titoli regionali dedicati 
per distanza e categoria. 

Per il prossimo quadriennio, il progetto è quello di 
affiancare al sostegno all’attività, anche un referente 
tecnico di settore, che supervisioni ed organizzi 
incontri incentrati sulla specialità della corsa su strada: 
una formazione diretta in particolare agli atleti del 
mondo master, per avere occasioni di crescita e 
creazione di nuove sinergie.

In questa visione, il Comitato vuole far sentire la propria presenza anche a questa ampia platea di atleti; vuole 
comunicare più attenzione e fornire strumenti tecnici che diano il senso di una comunità non scollegata dall’attività 
della federazione.
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MEDICINA DELLO SPORT
Sempre nell’ottica di fornire tutti gli strumenti utili ad 
una consapevolezza dei vari aspetti che coinvolgono le 
nostre discipline e di conseguenza gli atleti, i tecnici e le 
società, verranno organizzati incontri in collaborazione 
diretta con docenti di Medicina dello Sport 
dell’Università di Genova. Gli incontri saranno rivolti ad 
una utenza dedicata, così che possa essere offerta una 
conoscenza specifica ed approfondita relativa ad ogni 
settore.

Per il settore giovanile oltre alla parte rivolta a tecnici e 
dirigenti, ci saranno momenti di incontro con i più 
piccoli, così che in una formula pensata apposta per loro, 
possano ricevere i primi elementi fondamentali sulla 
salute dello sportivo.

Per il settore assoluto gli incontri potranno essere 
frazionati a seconda delle specialità e delle tipologie di 
allenamento, e certamente saranno rivolti ad una platea 
di interlocutori trasversale.

Per il settore master sarà approntato un percorso attento 
a trasmettere informazioni sulla salute dello sportivo sia 
a seconda delle specialità praticate (la corsa su strada 
avrà chiaramente spazi dedicati), sia a seconda della 
fascia di età coinvolta.
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IMPIANTISTICA
Uno dei punti nevralgici sia per la promozione del 
nostro sport sia per la buona riuscita dell’attività 
portata avanti dalle società è la diffusione sempre 
più capillare di impianti sul territorio e la 
possibilità di uno stato di funzionalità ottimale di 
quelli già esistenti.

Attraverso un contatto sempre più intenso con le 
istituzioni, il Comitato sta svolgendo e proseguirà 
nell’impegno di ottenere nuovi investimenti delle 
istituzioni locali sull’impiantistica ligure, ciò che è 
avvenuto già per diverse realtà e sarà portato 
avanti al fine di ottenere nuove strutture e affinché sia finanziato il rifacimento ai fini dell’omologazione di 
quelle che ancora non hanno questa attestazione.

Più in generale l’obiettivo è quello di fornire a tutte le province ed alle società che vi operano, impianti 
performanti e soprattutto capaci di attrarre un numero sempre maggiore di atleti].
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GIUDICI
La meta dell’attività degli atleti, dei tecnici e delle 
società nel loro intero agire è l’esprimersi ed il 
confrontarsi nelle manifestazioni: queste non 
potrebbero esistere, dare spazio ai risultati, senza 
l’orchestra, i registi, che ne guidano lo svolgimento: i 
giudici di gara.

Le difficoltà legate alla presenza di queste figure 
essenziali sui campi di gara sono tante e si declinano su 
vari fronti. La volontà del Comitato è, innanzitutto, 
quella di trovare forme di sostegno concreto che 
permettano di ricompensare almeno in parte 
l’impegno, la dedizione ed il tempo dedicato alle nostre 
manifestazioni.

In secondo luogo, al fine di coinvolgere nuove leve nel Gruppo dei Giudici di Gara, alle convenzioni già in essere con 
alcuni licei sportivi della regione, per far vivere l’esperienza del ruolo di giudice a giovani già coinvolti nel mondo 
dello sport, si stanno attivando nuovi accordi con istituti superiori, così da introdurre sempre nuove persone che 
possano coadiuvare i giudici attuali, di lunga esperienza, e rendere meno gravoso un ruolo ad oggi rivestito da un 
contingente in parte esiguo rispetto al fitto calendario regionale.
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COMMISSIONE ATLETI
Il Comitato Ligure è stato uno dei primi in Italia, ed 
ancora uno dei pochissimi ad oggi, ad avere costituito 
la Commissione Atleti. In questo primo anno dalla 
costituzione, i componenti hanno dimostrato e reso 
efficace una forma di comunicazione nuova, più 
vicina alle giovani generazioni, capace di ridurre le 
distanze e rendere più accessibile l’attività 
dell’istituzione federale, così da coinvolgere 
direttamente gli atleti nelle iniziative da questa 
intraprese.

Rafforzare, dare sempre maggiore sostegno ed 
ampliare gli spazi di operatività della Commissione è 
uno degli obiettivi per il prossimo quadriennio: 
incentivare la comunicazione via social, dare un 
impronta più vivace e coinvolgente alle 
manifestazioni, perché diventino oltre ad un 
fondamentale momento di impegno, anche un 
momento di condivisione, ma soprattutto dove le 
esigenze degli atleti abbiano un soggetto di ascolto, 
che offra la possibilità ai giovani di essere protagonisti 
non solo della prestazione, ma anche 
dell’impostazione delle attività.


